



Columna



*Rosa Román González*  
directora regional de Corfo

## El enorme potencial de Atacama para el desarrollo del Astroturismo

**F**inalizamos el año pasado con el hito de cierre del Programa de Difusión Tecnológica (PDT) “La Aventura del Astroturismo en Atacama”, el cual representó una oportunidad para que los emprendedores, las microempresas y las pequeñas empresas turísticas de la región se conecten con el potencial de su entorno, exploren nuevas formas de trabajo y fortalezcan una oferta que, en su esencia, tiene mucho que ver con la preservación y el respeto por el medio ambiente.

**“El astroturismo no es solo una oportunidad económica, sino también una forma de revalorar el patrimonio natural y cultural”.**

En una región tan privilegiada como Atacama, conocida mundialmente por la pureza de sus cielos y su biodiversidad astronómica, el astroturismo no es solo una oportunidad económica, sino también una forma de revalorar el patrimonio natural y cultural. Este programa impulsó a los participantes a integrar el relato ancestral del cielo en sus ofertas turísticas, lo que no solo eleva la calidad de la experiencia que ofrecen, sino que también hace un llamado a la re-

flexión sobre cómo el turismo puede ser una herramienta para la conservación y el conocimiento.

Los talleres y actividades incluyeron, desde la creación de productos astroturísticos hasta estrategias de comercialización y digitalización, lo que permitió descubrir nuevas formas de conectar su visión con las tendencias globales. Esta innovación no solo se traduce en una mejora en los servicios, sino también en una renovación del enfoque del turismo como una actividad que debe ser sostenible, inclusiva y consciente de su impacto en el entorno y las comunidades.

Lo más destacado ha sido la capacidad de los participantes para identificar nuevas oportunidades en un sector en constante cambio, desde la incorporación de la astrofotografía hasta el uso de nuevas tecnologías para optimizar la gestión empresarial. Este programa, apoyado por el Comité de Desarrollo Productivo Atacama, a través de Corfo y ejecutado por DTS Consultores, es un aporte a la diversificación de la oferta del turismo sustentable de intereses especiales de la región.

En un mundo donde el turismo se enfrenta a desafíos cada vez mayores, Atacama tiene la oportunidad de posicionarse no solo como un destino turístico de calidad, sino como un modelo de turismo consciente y responsable.